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RAPPORT MORAL – SAISON 2022/2023 

Mesdames, Messieurs, 

Depuis maintenant deux saisons notre fédération connaît une croissance sans 
précédent, la réussite de la sortie du COVID, la médaille d’or Olympique de notre 
équipe de France et bien d’autres éléments nous place dans une nouvelle 
perspective. 

Un nouveau record de licenciés, une nouvelle victoire lors de la Volleyball 
Nations League pour notre équipe de France masculine, une première victoire 
en Golden European League pour notre équipe de France Féminine, le 
lancement du plan Horizon 2028, l’approche des jeux Olympiques de Paris 2024, 
des résultats sportifs encourageants, une nouvelle dimension du marketing 
fédéral, un record de participation dans nos championnats et coupes, voilà 
quelques un des éléments que je vais vous détailler au travers des lignes qui vont 
suivre et ainsi faire un panorama et un compte-rendu des principales activités 
de la saison qui vient de s’écouler. 

 

1 – LE FONCTIONNEMENT DE NOTRE FEDERATION 

Pour la première fois depuis 2020 nous ne parlons plus de COVID, de restrictions, 
de reports et de tout ce qui nous a perturbés pendant presque 3 saisons. 

Le secteur sportif et la Commission Fédérale Sportive ont géré 3395 rencontres 
sportives séniors, le même chiffre que la saison précédente, et, 4386 rencontres 
de coupe de France jeunes, qui comparés aux 3258 de la saison précédente 
représente 1128 matchs supplémentaires soit 34% de plus. 

Le record d’équipes inscrites en coupe de France Jeune est largement battu avec 
1404 équipes engagées, 710 équipes féminines et 694 équipes masculines. 

Aux côtés de la Commission Fédérale Sportive, la Commission Fédérale 
d’arbitrage a géré 3698 désignations sur les différents niveaux. 

Au niveau des ressources humaines de la Fédération, 2022 marque un retour à 
un nombre de salariés similaires à l’année 2018. 
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En 2022, notre fédération comptait 65 salariés représentant 34 équivalent temps 
plein, à titre de comparaison en 2021 nous étions 52 salariés représentant 29 
équivalent temps plein, cette augmentation répond à la montée croissante des 
besoins de notre fédération. 

 

2- L’EVOLUTION DU NOMBRE DE LICENCIES  

Pour la seconde année consécutive notre fédération a fait face à une forte 
hausse du nombre de licenciés, en 2021 ce sont 45 234 nouveaux licenciés hors 
évènementiels qui avaient rejoint notre fédération, cette saison au 15 mai ce 
sont encore 43 030 nouveaux qui ont augmentés notre chiffre, sachant que nous 
avons un taux de renouvellement qui est passé de 57 à 61%. 

Cette année encore ce sont les catégories d’âges séniors, M18 et M15 qui 
comptent le plus de nouveaux licenciés.    

Les nouveaux Licenciés se répartissent dans les catégories d’âges suivantes : 

o SENIORS      10 864 contre 10 005 à date en 2022 
o M21  2 025 contre 2 289 
o M18  8 788 contre 9 529 
o M15  9 183 contre 9 423 
o M13  4 305 contre 4 816 
o M11  3 351 contre 3 601 
o M9  2 036 contre 2 302 
o M7  2 478 contre 2 490 

 

Au niveau des licenciés globaux, je me permets de rappeler les chiffres des 
saisons précédentes, car ils mettent en avant la progression de notre fédération. 
Ces chiffres ne prennent pas en compte les titres de participation que sont les 
licences évènementielles qui sont au nombre de 42 101 au 30/04/2023. 

• 96 167 licenciés en 2014-2015 
• 99 773 licenciés en 2015-2016, soit + 3,76% 
• 105 395 licenciés en 2016-2017 soit + 5,63%  
• 105 703 licenciés en 2017-2018 soit +0,29%  
• 109 201 licenciés en 2018-2019 soit +3,31% 
• 106 915 licenciés en 2019-2020 soit -2,09% 
• 82 646 licenciés en 2020-2021 soit - 22,70% 
• 128 349 licenciés en 2021-2022 soit +52,73% 
• 146 682 licenciés au 30/04/2023 soit +14,29% 
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Au 25 mai 2023, nous sommes 198 194 licenciés, record absolu notre fédération 
c’est encore 27 515 licences de plus que le 25 mai 2022. 

Il est plus que probable que le jour de l’Assemblée Générale à Lille les 9 et 10 
juin, notre fédération aura passé le cap des 200 000 licenciés. 

Je dois pour ces bons résultats remercier l’ensemble de nos instances et clubs 
qui œuvrent sur le terrain et donnent le meilleur d’eux-mêmes pour accueillir 
nos volleyeurs. 

 

3- LE PLAN DE RELANCE ET LE DISPOSITIF PASS’SPORT 

Il n’y a plus de plan de relance en cours du côté de la fédération, mais du côté de 
l’Etat Français le dispositif « Pass’sport » voulu par le Président de la République 
sur demande du mouvement sportif a été reconduit pour une seconde année, le 
montant est toujours une aide de 50€ pour payer la cotisation du club. 

En 2021, 769 clubs se sont inscrits ce qui a permis à 10 275 jeunes de bénéficier 
de ce dispositif, soit 5 928 filles et 4 347 garçons ce qui représente une somme 
totale de 513 750 € pour le Volley. 

En 2022, ce sont 842 clubs qui ont permis à 13 644 jeunes de bénéficier des 50€ 
ce qui représente une somme de 687 200 € soit 33% de plus. 

Ce dispositif doit être reconduit en 2023 avec des modalités simplifiées, et on ne 
peut que féliciter l’État Français de faire perdurer ces aides malgré les 
augmentations du coût de la vie que nous subissons, il est appréciable que les 
plus modestes soient aidés à faire une pratique sportive.   

 

4- LES RESULTATS SPORTIFS  

Au vu des résultats exceptionnels des équipes de France séniors et jeunes, je 
tiens à féliciter l’ensemble des staffs des EDF qui ont œuvré aux côtés des 
athlètes durant les longs parcours des saisons internationales.   

Avant de débuter un rapide bilan de nos équipes de France, je voudrais aussi 
féliciter les clubs de la LNV qui ont représenté la France dans les diverses coupes 
d’Europe  

La Directrice Technique Nationale dans son rapport précise de manière plus 
compète les résultats de la saison qui vient de s’écouler.  
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Equipe de France masculine  

On ne se lasse plus d’enchainer les résultats avec notre Équipe de France 
masculine, pour la première compétition sous la direction d’Andréa GIANNI les 
Bleus remportent la Volleyball Nations League pour la troisième fois de notre 
histoire. 

La deuxième partie de la saison a été les Championnats du Monde qui se sont 
déroulés en Slovénie, les bleus échouent en ¼ de finale face aux Italiens 
Champions du Monde et se classent 5ème du mondial 2022. 

Equipe de France féminine 

2022 marque une étape importante pour notre équipe de France féminine, après 
un parcours sans faute les bleues remportent à Orléans leur première Médaille 
d’or de l’histoire du Volley féminin Français en gagnant la Golden European 
League. 

À la suite de cette victoire, nos joueuses ont participé à la Challenger Cup en 
Croatie pour tenter de remporter une des 16 places tant convoitées de la 
Volleyball Nations League mais malheureusement elles ont échoué en ¼ de 
finale face à la Colombie. 

La saison s’est terminée au mois de septembre avec l’organisation d’un tournoi 
de France dans le Grand Est lors duquel nos Bleues ont terminé à la seconde 
place juste derrière le Japon et battant 3/0 la Colombie qui nous avait éliminé de 
la Challenger Cup. 

 

Équipes de France jeunes indoor 

Notre Équipe de France U18 Masculine entrainée par Slimane BELMADI, est 
devenue vice-championne d’Europe U18 2022.  
Ils se qualifient ainsi aux championnats du monde 2023, qui se tiendront en août 
2023 en Argentine. 
 
Les U20 emmenés par Jocelyne TRILLON achèvent leur championnat d’Europe à 
la 5ème place, et ne décrochent pas leur qualification pour les championnats du 
monde U21 qui se dérouleront cet été au Bahreïn.  

Le U22, emmenés par Stéphane SAPINARD deviennent vice-champions d’Europe 
2022. 

Les A’ ont disputé les Jeux Méditerranéens, et terminent 4ème. Notons que le 
volleyeur Lucas BASIC était le porte-drapeau de la délégation française. 
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Côté féminin, l’Equipe U17 emmenée par Laurent DELACOURT termine 2ème du 
WEVZA. Cette équipe poursuit son parcours cette année avec François DE 
TSCHUDY. Après un TQCE organisé en France avec le soutien du club de Marcq-
en-Baroeul, l’équipe se qualifie pour les Championnats d’Europe qui se 
dérouleront en Serbie et Hongrie en juillet 2023. 

Les U19 entraînées par Fabrice VIAL, à l’issue de 2 TQCE, ne parviennent pas à se 
qualifier aux CE. 

Les A’ terminent 8ème des Jeux Méditerranées.  

 

Équipes de Beach Volley  

Pour la première fois depuis 2014 nos deux équipes de France Beach masculine 
et féminine ont toutes deux participé aux championnats du monde, les deux 
équipes ont terminé à la 17ème place.  

Les deux équipes ont ensuite participé aux championnats d’Europe à Munich 
avec un bilan mitigé se classant à la 17ème et 25ème place. 

Concernant le circuit international nous avons 3 paires masculines et 2 paires 
féminines avec quelques résultats : 

La Paire KROU / GAUTHIER-Rat gagne une médaille d’or au tournoi Elite de 
Torquay et une médaille d’Argent au tournoi Challenger d’Itapema. 

La paire des frères AYE gagne une médaille d’Or au tournoi futur de Cortegaca. 

La paire PLACETTE / RICHARD se classe 4ème au tournoi challenger de La Paz. 

 

Équipes Jeunes de Beach Volley  

Les équipes de France Jeunes entrainées par David MARTIN et Isabelle KADJO 
font une saison encourageante. 

Lors des championnats d’Europe U20 en Turquie, la paire montpelliéraine Arthur 
CANET et Téo ROTAR remporte la médaille d’argent. 

Lors du WEVZA U19 la paire composée par Anouk DUPIN et Romane HONORE 
remporte une médaille de Bronze. 

Lors de championnats du Monde U19 en Turquie, la paire Arthur CANET et Téo 
ROTAR remporte une médaille de Bronze. 
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Équipes de Snow Volley  

Cette nouvelle discipline a connu une saison difficile car à la suite du 
tremblement de terre les deux épreuves de l’European Tour en Turquie ont été 
annulées, sur la seule étape restante notre équipe composée par Iskander EL 
GHOUTY, Daniel PETROV et Julien SAINT VANNE se classent 5ème. 

 

Para Volley 

Le Volley sourd  

Après une année 2022 riche en performance, nos deux équipes de France de 
Volley Sourd masculine et féminine préparent les championnats d’Europe qui se 
dérouleront à Karabuk en Turquie, nous sommes confiants sur la performance 
de notre équipe sur ces compétitions 2023.  

 

Le Volley assis 

L’équipe de France masculine de Volley Assis a disputé 2 compétitions 
internationales cette année. 

La « Bronze Nations League » organisée à Lyon où notre Équipe s’est classée 
3ème. 

Les championnats d’Europe B à Rouen où notre équipe s’est classée 7ème. 

Je remercie le club de Lyon, celui de Rouen, et la Ligue de Normandie autour de 
sa présidente Gaëlle RAMARQUES qui se sont positionnés pour organiser des 
compétitions et ont donné le meilleur d’eux-mêmes pour que ce soit une 
réussite. 

Cette discipline encore méconnue continue de progresser, d’attirer de nouveaux 
adeptes, et permet à des personnes en situation de handicap de pratiquer le 
volley. 
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5- LA VISIBILITE DU VOLLEY 

 

Au moment où j’écris ces lignes le rapport « Fast Sport » 2022 n’est pas encore 
édité et je ne pourrai pas vous donner comme à mon habitude des chiffres 
précis. 

Bien que l’année 2022 ne ressemblera pas à l’année olympique 2021, il y a des 
raisons d’être confiant sur la place du volley à la télévision.  

Lors de la Volleyball Nations League 2022, les championnats du Monde 
masculins en Slovénie, le public Français et les fans ont pu suivre notre équipe 
de France sur la « chaine l’Équipe », sur le canal linéaire ou sur le site internet, 
les audiences sont importantes, plusieurs centaines de milliers de 
téléspectateurs sont au rendez-vous régulièrement. 

Les Finales de la coupe de France Pro 2023 ont été diffusées sur « Sport en 
France » en Linéaire et Web ainsi que sur LNV TV qui rassemble maintenant un 
grand nombre de téléspectateurs réguliers. 

Lors de la prochaine édition de la Volleyball Nations League, les matchs de 
l’Équipe de France seront en intégralité diffusés sur la « Chaine l’Équipe », sur le 
numérique pour les étapes au Japon et aux USA et sur le linéaire pour l’étape en 
France à Orléans. 

Les matchs de la « Golden European League » Féminine et ceux de la Challenger 
Cup seront retransmis sur le canal numérique de la Chaine l’Équipe avec 
possiblement des matchs sur le canal linéaire. 

Actuellement la « Chaine L’Équipe » est en négociation avec Infront pour 
acquérir les droits des prochains championnats d’Europe 2023 masculins et 
féminins. 

Les championnats de la LNV ont cette saison en plus de LNV TV été diffusés sur 
BEin Sport pour les Hommes et sur la chaine Twitch de RMC. 

Nous pouvons être confiants sur la place de notre Volley dans les métiers, avec 
cette notoriété grandissante nous devons redoubler d’efforts pour capitaliser 
dessus et installer le Volley durablement dans le cœur des Français. 
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6- LE RAYONNEMENT INTERNATIONAL 

Aujourd’hui notre fédération fait vivre des conventions avec 4 pays, le Cameroun 
(tripartite avec l’Ile de la Réunion), le Japon, la Tunisie et le Maroc. 

Dans le Cadre d’un projet ERASMUS nous avons contribué au projet World to 
Win au Sénégal avec la Belgique et les Pays-Bas. 

Nous avons participé aux travaux de l’OFAJ (Office Franco-Allemand de la 
Jeunesse) pour le développement sur les ligues et les clubs. 

En 2022, nous avons pris des premiers contacts avec l’Ambassade du Cambodge 
en France pour travailler sur une future convention et des actions. En février 
2023, la première action a vu le jour et la Fédération Cambodgienne de Volley a 
accueilli notre équipe de France U19 masculine en stage et a organisé deux 
matchs amicaux contre son équipe nationale A. 

Cet échange a permis à nos jeunes Français de vivre une expérience 
internationale et de se préparer avec une équipe jouant les « sea games 2023 » 
sachant que nos bleuets préparent les championnats du Monde U19. 

Autre échange cette année, nous avons organisé le colloque des cadres 
techniques à Marrakech au Maroc, simultanément avec le colloque des cadres 
techniques de la Fédération Royale du Maroc. Cette expérience enrichissante est 
à reproduire dans d’autres pays. 

Lors de l’Assemblée Générale de la FIVB aux Pays-Bas en septembre 2022, avec 
de nombreux pays, nous avons décidé la création d’une « Union des Pays 
Francophone de Volley » afin de pouvoir agir sur certaines prises de décisions 
comme celle de sortir le Volley des Jeux de la Francophonie, cette association 
rassemblera une cinquantaine de pays. 

2023 sera la mise en opérationnalité du projet HAVOBA sur 6 pays en Afrique 
avec la tenue de campus, notre fédération avec celle de Handball et de Basket 
répondent ainsi à la commande qui nous a été formulée par le Président de la 
République après les jeux Olympiques de 2021 et portée avec l’Agence Française 
de Développement. 
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7- LES FINANCES DE NOTRE FEDERATION 

Notre Fédération présente un exercice 2022 excédentaire de 1 011 K€, le 
Trésorier vous expliquera en détail dans le rapport financier les éléments qui ont 
contribués à ce bon résultat. 

L’augmentation sensible du nombre de licenciés est un des éléments principaux 
constituant ce bon résultat financier, au 31/12/2022 c’était 22 195 licenciés 
payant en plus soit une augmentation de +19,70%. 

Une aide financière de la FIVB au travers du projet « Volleyball Impowerment » 
de 220 K$ participe à ce résultat et nous permet d’investir dans le Beach Volley. 

Le dernier point et pas des moindres est la forte augmentation des recettes du 
secteur « Marketing – Sponsoring » dont les recettes sont passées de 495 K€ ne 
2021 à 1 310 K€ en 2022 soit 815 k€ supplémentaires de recettes. 

Ce bon résultat conforte la fédération avec des fonds propres associatifs qui se 
monte à 2 887 K€. 

La situation de la FFvolley nous permet maintenant de prévoir des 
investissements pour l’avenir. 

 

8- LES TERRITOIRES D’OUTRE MER 

Après la période COVID qui a impacté certains de nos territoires ultra-marins de 
manière plus longue que la métropole, cette année a marqué le retour à la 
normale pour nos compatriotes. 

La progression du nombre de licenciés en outre-mer suit la tendance de la 
métropole, et ainsi, plusieurs territoires enregistrent cette année leur record de 
volleyeurs. 

Au 25 mai, ce sont 7 539 licenciés répartis sur les 8 ligues ultra-marines, avant la 
période COVID ce nombre était de 6 412, cela nous fait donc une augmentation 
de 17% ce qui est historique. 

Cette année, nous voyons le retour des compétitions en outre-mer avec 
notamment l’organisation de la « super coupe fédérale » à l’Ile de la Réunion, 
puis normalement se tiendra en Guyane une ou deux étapes de la Continental 
Cup d’Amérique du Sud de Beach qualificative pour les Jeux Olympiques de Paris 
2024. 

Cette année nous pouvons nous féliciter de la renaissance dans notre giron 
Fédéral de la Ligue des Iles du Nord avec déjà une centaine de licenciés fédéraux 
sur ce territoire éloigné des caraïbes. 
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Je félicite les dirigeants de nos ligues ultra-marines et des clubs qui ont su comme 
ceux de la métropole relancer l’activité Volley et pouvoir aujourd’hui être fier de 
mesurer la progression en termes de licenciés. 

  

9- PSF : « PLANS SPORTIFS FEDERAUX » 

Depuis 2019, la FFvolley, via sa commission PSF, gère l’attribution des crédits de 
paiement de l’Agence Nationale du Sport dédiés aux plans sportifs fédéraux. 

• En 2018 l’enveloppe CNDS était de 1 193 372 € pour 253 bénéficiaires.  
• En 2019 l’enveloppe PSF était de 1 189 500 € pour 295 bénéficiaires. 
• En 2020 l’enveloppe était de 1 243 370 € pour 335 bénéficiaires. 
• En 2021 l’enveloppe était de 1 381 850 € pour 375 bénéficiaires auquel 

s’est ajouté une enveloppe exceptionnelle de 250 150 € issue du plan 
« France relance » devant servir en priorité à aider les associations en très 
grande difficulté.  

• En 2022 l’enveloppe était de 1 575 000 € soit +14% par rapport à 
l’enveloppe 2021 hors « France relance ». 

• En 2023 l’enveloppe est de 1 435 600 € ce qui représente une baisse de 
9%, pour la première fois depuis le lancement de ce dispositif notre 
enveloppe est à la baisse. Cette diminution n’est pas du fait de notre 
fédération mais de la baisse des crédits de l’ANS de 9% au niveau national, 
ce même pourcentage a été appliqué à chaque Fédération. 

Ces chiffres démontrent quand même un dynamisme de ce dispositif qui 
maintenant est majoritairement tourné vers le développement des clubs. 

 

10- LES PROJETS LANCES CETTE OLYMPIADE 

Voilà un an que nous avons lancé « Horizon 2028 », ce projet ambitieux doit 
conduire notre fédération à dépasser les 200 000 licenciés, ce projet comprend 
deux parties : 

Il y a un an nous avons lancé la partie « Équipement » avec le recrutement de 
Lucas JUARES.  

La mission est d’accompagner la création de 250 lieux de pratiques de nos 
disciplines, que ce soit sur le sable, sur l’herbe ou en urbain mais aussi 
accompagner dans la création de gymnases. Ce programme s’inscrit dans le 
projet lancé par le Président de la République « 5000 terrains de sports » pour 
2024. 
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A ce jour, nous avons 49 projets d’équipements en cours qui sont suivis à la 
Fédération. 

La seconde partie de ce plan « horizon 2028 » consiste à accompagner l’activité 
croissante de notre sport sur tout le territoire, avec l’aide au recrutement 
d’agents de développement. Dans l’accord cadre que nous avons signé avec 
l’Agence Nationale du Sport, ceux-ci sont au nombre de 50 répartis sur 3 ans.  

Pour conduire cette partie, la Direction Technique Nationale a recruté un CTN 
majoritairement missionné sur cette mission en la personne de Jean-François 
HOUDAYER.   

En 2022, la Fédération a soutenu financièrement la création de 12 emplois dans 
11 ligues régionales dont une d’outre-mer, par rapport à notre objectif de 
l’année 1 celui-ci est atteint à 80%. Pour 2023, notre objectif est de 25 emplois 
et à ce jour il y a 18 créations en cours pour des ligues et des comités 
départementaux, soit déjà 72% de l’objectif 2023 atteint. 

Les objectifs de ce projets « horizon 2028 » est d’atteindre les 200 000 licenciés 
stabilisés en 2024 dont 30% de licences évènementielles.  

Cet objectif est atteint aujourd’hui !! 

Le jour de l’écriture de ces lignes ; nous sommes 198 194 licenciés dont 26% de 
licences évènementielles, quelle joie de pouvoir mesurer la réussite du Volley. 

Dès la fin de l’été 2023, nous allons réunir toutes les ligues et fixer des 
nouveaux objectifs pour 2028 et pourquoi pas 250 000 licenciés.  

Grâce au travail combiné de la Fédération, de ses ligues, comités 
départementaux et de l’ensemble de ses clubs, nous sommes collectivement, 
comme une équipe en train de changer le Volley et le faire passer dans une autre 
dimension. 
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11- DES PROJETS EVENEMENTIELS AMBITIEUX EN 2023 

En 2022, la fédération a organisé des évènements promotionnels avec succès. 

Fin mai 2022, dans la nouvelle Arena Futuroscope de Poitiers, la Fédération a 
organisé un match amical de préparation de notre équipe de France masculine 
France / Pays-bas, 5 200 spectateurs ont rempli cette Arena flambant neuve. Ce 
fût un succès. 

Fin août 2022, c’est l’Arena Sud de France de Montpellier qui a accueilli 2 
rencontres de haut-niveau, France / Turquie avec notre équipe de France 
féminine et France / Brésil avec notre équipe de France masculine. Ce sont 5 000 
spectateurs qui ont assistés à la rencontre Féminine puis 6 500 dans la foulée a 
la rencontre masculine.  

Cette fin de saison 2022-2023 sera marquée par trois grands évènements 
internationaux : 

Le premier sera l’organisation d’une étape de la Volleyball Nations League en 
France, à Orléans, dans le nouveau complexe « COMET’ » avec une belle salle 
ultra moderne qui peut accueillir jusqu’à 8 000 personnes. 

Du 20 au 25 juin, 8 pays seront présents à Orléans pour décrocher leur billet pour 
le final 8 de la Volleyball Nations League, aux côtés de la France nous 
retrouverons le Japon, l’argentine, le Canada, la Slovénie, la Bulgarie, Cuba et le 
Brésil.   

Au jour où j’écris ces lignes, plus de 23 000 billets ont déjà été vendus avec bien 
sur une priorité sur les 4 matchs de notre équipe de France championne 
Olympique. 

Le deuxième grand évènement cette année sera l’organisation en France à Laval 
de la Challenger Cup, ce tournoi dans lequel notre équipe de France féminine est 
engagée d’office, doit nous permettre de rejoindre avec nos bleues la Volleyball 
Nations League en 2024, ainsi nos deux équipes de France évolueront dans la 
même division. La magnifique salle de l’espace Mayenne sera le lieu d’expression 
des équipes venues des 5 confédérations de la FIVB. 

Le troisième évènement sera l’organisation à Paris, dans le cours Philippe 
CHATRIER de Rolland Garros de la 2ème Edition du « Paris Beach Pro Tour Elite 
16 », les meilleures paires mondiales avec nos équipes de France se retrouveront 
dans la capitale pour acquérir des points en vue de la qualification aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Pour mener à bien cette organisation c’est l’agence 
RNK, détentrice des droits, qui est aux manettes avec le personnel de notre 
fédération. En 2022, c’est plus de 16 000 spectateurs qui ont suivis les 128 
matchs dans ce lieu iconique du sport de Rolland Garros. 
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Conclusion 

Comme d’habitude, ce rapport aurait pu être beaucoup plus long tellement les 
activités fédérales sont nombreuses, vous pourrez les découvrir plus en détail au 
travers des différents rapports des commissions et de la Direction Technique 
Nationale, vous mesurerez combien notre maison Volley grandit et se 
transforme. 

Enfin, je souhaite remercier de nombreuses personnes. 

- En premier lieu, le ministère des Sports, sa Ministre Amélie OUDEA-
CASTERA et ses services pour leur soutien, leur disponibilité et 
l’accompagnement de notre sport et ses projets. 

- L’Agence Nationale du Sport, son Président le préfet MICHEL CADOT, son 
Directeur Général Frédéric SANAUR, son manager de la Haute 
performance Claude ONESTA, ses services pour leur accompagnement 
quotidien. 

- Les élus du Bureau Exécutif, du Conseil d’Administration et du Conseil de 
Surveillance 

- Les 120 bénévoles qui composent les différentes commissions de la 
FFvolley qui permettent à notre fédération de fonctionner. 

- L’ensemble des salariés de la FFvolley qui œuvrent au quotidien avec 
dévouement et professionnalisme au service du projet fédéral. 

- Notre DTN Axelle GUIGUET et les cadres techniques de la Direction 
Technique Nationale.  

- L’ensemble des élus et salariés de la Ligue Nationale de Volley, qui 
travaillent à la réussite de nos projets communs et portent une ambition 
forte pour le volley professionnel, je ne peux pas à ce moment-là ne pas 
avoir une pensée pour le Directeur Général de la LNV Gurvan KERVADEC 
qui nous a quitté brutalement il y a quelques jours, j’ai personnellement 
pris beaucoup de plaisir à travailler avec cette très belle personne qui était 
un amoureux des sports de ballons et avait pris une place importante dans 
notre famille du Volley.  

Je tiens à remercier nos partenaires pour leur fidélité et leur confiance. Je 
souhaite la bienvenue aux nouveaux qui nous rejoignent cette année.  
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Et, comme à mon habitude, les derniers remerciements iront aux milliers de 
bénévoles de nos clubs et de nos diverses structures fédérales, qu’ils soient 
dirigeants, arbitres ou éducateurs. Ces véritables passionnés sans qui notre 
Fédération ne pourrait tout simplement pas exister. Je veux leur témoigner toute 
ma considération et le respect qu’ils méritent tous.  

Merci pour votre confiance, et encore une fois, merci à toutes et tous pour votre 
investissement et votre engagement pour le volley et ses licencié(e)s. 

Vive le Volley, notre sport, notre passion. 

 

Éric TANGUY 

Président de la FFvolley 


